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薄案今宣判 刑期成焦點
法院仍將透過官方微博發布實錄

自昨日中午起，有關方面為此次公開宣判全面展開安保措
施。當日雖然下雨，但濟南市中院周邊百餘米範圍內已經

拉起警戒線，所有社會車輛及無關人員禁止通行。身 武警、公
安制服及便衣執勤人員均已到崗。濟南中院南門路口，幾名工作
人員正在安放塑料路障；法院大門對面的拍攝區內，遮蔭棚已經
搭好、工作人員正在調試安檢儀。

申請採訪流程簡化

當偶爾有警車駛入法院時，均會引得蹲守在門口的記者拍攝；
而在濟南中院的東門，公告欄上張貼 薄熙來案將於22日公開宣
判的佈告，而在附近執勤的人員不時提醒拍照的記者，不能向法
院內部拍攝。
官方依然在位於濟南中院東北方向約兩百米的吉華大廈內設置

了記者報名處。該酒店網站發佈通告，稱9月20日到22日期間，
因重要接待，暫不接受預訂。酒店大堂處設置了安檢儀器，進出
人員必須經過安檢。昨日下午，記者體驗了申領採訪證過程。在
申領表格時，工作人員對記者的詢問較上次明顯減少。而同公審
時比，此次記者報名流程上也做了部分簡化：上次已報名過的記
者，不必再次拍照；填表手續辦完後，半個小時後證件即可取
到，而上次則要等到次日。記者所持媒體證底色為綠色，而工作
證則為白色。截至記者發稿時，已經有70餘位記者前來報名，官
方稱報名時間截至到晚上10點半。

吉華大廈辦通報會

薄熙來案是於8月22日起一連5天在濟南中院一審，當局當時更
首次以微博形式轉播庭審實況。據了解，此次濟南中院仍將在其
官方微博播發法庭宣判實況，並於宣判後在吉華大廈舉行通報
會。記者詢問官方發佈的諮詢電話，稱在濟南中院南門和吉華大
廈之間，仍將安排擺渡車方便記者來往。截至昨日，濟南中院官
方微博的粉絲量已達53萬多，其在18日發佈的公開宣判公告轉發
量高達兩萬餘次。

香港文匯報訊 （記者 于永傑 濟南報道） 從一審

至今整整一個月，廣受關注的薄熙來受賄、貪污、濫

用職權案，今日上午10時將在山東濟南市中級人民法

院第五審判庭宣判。據本報獲悉，本次宣判將延續開

庭審理時的公開、透明原則，濟南中院仍將在官方微

博播報法庭實錄，並於宣判後召開情況通報會。如何

量刑？薄熙來會否提出上訴？成為外界最關心的問

題。

珠三角部分城市閒置地超10萬畝

武漢債台高築 每日需償1億 香港文匯報訊 據《光明日報》報道，東華理
工大學核應用技術研究所日前表示，由該校教授
湯彬研究團隊研發的中國第一台中子測井測鈾系
統，日前成功進行了測井試驗。試驗證明，該系
統可直接測鈾，且鈾含量檢測限已達萬分之二。
湯彬指出，常規使用的伽瑪測井要達到測算鈾

的準確度需具備兩個前提：一是礦床成礦時間要
達到250萬年以上，二是礦床本身沒有遭到任何破
壞。然而，滿足這兩個條件的礦床不多。目前，
只有俄、美兩國掌握了直接測鈾技術。

中國成功研發直接測鈾系統

香港文匯報訊 據新華網報道，浙江浦江縣試
水不合格黨員退出機制，日前公佈首批評定結
果：有430名黨員被亮「黃牌」限期整改，另有55
名不合格黨員被勸退和除名。其中，外號「薛半
仙」的浦江縣杭坪鎮薛下莊村黨員薛某，因參與
迷信活動，長期擺攤算命，被鎮黨委清退出黨。

浙中共黨員擺攤算命被除名

香港文匯報訊 據《廣州日報》報道，內地近
日嚴查「四風」問題，有媒體連日在廣州市內各
大酒樓蹲點暗訪，發現多家酒樓、食肆的大廳都
有司陪人員吃飯，
個別高檔酒樓甚至
專設司機席。而這
些酒樓、食肆外的
停車場，都被發現
停有疑似公務車的
車輛，有的用報紙
來遮擋車牌，有的
則由酒家「體貼」
地用硬塑料板掛
擋。多家酒樓均表
示，生意好過8月
份。

穗酒樓疑現多輛遮牌公務車

香港文匯報訊 （記者 肖剛、通訊員 馮忠海 蘭

州報道） 甘肅省蘭州市城關區警方日前破獲全省
首例環境污染刑事案件，刑事拘留了以加工廢塑
料非法牟利的河南周口籍犯罪嫌疑人彭某某。
據警方介紹，2011年以來，彭某某每年焚燒處

理50噸廢舊塑料垃圾，並將清洗粉碎廢舊塑料後
產生的廢水不做淨化處理，直接滲入緊靠黃河邊
的土壤中，以及加熱焚燒廢舊塑料污染周邊環
境，從中非法獲利數十萬元。彭某某對諸多犯罪
事實供認不諱。

甘肅偵破首例環污刑案

薄熙來案今日將在濟南中

院宣判，令濟南市再次成為

海內外關注的焦點。雖然這

次在媒體報名等方面手續有所簡化，但在濟南中院

周邊，安保規格絲毫未有降低。在一審開庭的前一

日，上訪人員和圍觀群眾還可以聚集在中院大門

口，接受記者的採訪。但此次宣判，自昨日中午起

中院門前的馬路就已封鎖，無關車輛、人員完全無

法靠近。

也許預計到宣判持續時間不會太長，此次前來報

名的記者數量明顯較上次為少。在昨日冒 秋雨在

中院門口外採訪的記者中，卻不乏上次的老面孔。

經過上一次的新聞大戰，記者們雖無深入交往，但

似乎都成了老朋友，昨日再次見面，彼此間多報以

微笑，甚至相互打起招呼來。在等待領取證件的間

隙，記者們聊起薄案，最關心的都是的宣判結果究

竟如何、薄熙來會否當庭提出上訴。初審中薄熙來

自爆夫妻間秘辛，已令媒體嘩然。如果他選擇上

訴，那麼未來還將爆出何等猛料，實在值得媒體期

待。

昨日，濟南中院官方微博引用名人格言稱「正義

不僅要實現，而且要以看得見的方式實現。」似乎

是對薄案審理中的公開透明做出的再次回應。而言

辭之中，也頗見其對此次宣判的司法自信。無論如

何，今天上午的宣判都將聚焦全球的關注，是尾聲

還是間奏，大家拭目以待。 ■本報記者 于永傑

尾聲還是間奏 令人期待

香港文匯報訊 （記者 肖晶 武漢報道） 內地媒體昨日
曝光湖北省武漢市因城建項目推進過於激進，而導致債
務高企，當地政府兩年內每天需償債1億元。同時指武漢
市還債過份依賴賣地財政，已經與房地產泡沫風險捆
綁。而世界銀行行長金墉日前剛剛在北京告誡中國政
府，擴大財政收入來源不可過度依賴於土地的出售。
據《中國經營報》公佈的一份財政部湖北專員的《對

湖北省武漢市本級地方政府性債務管理的調查與思考》
報告顯示，從2010年到2012年6月，武漢市累計直接債務
達到4,371.85億元。以2011年為例，武漢市的債務率相當
於國際通行標準的1.36倍，相當於美國的1.5倍。報道表
示，該市2013年償債規模為310.59億元，2014年償債規模
為311.76億元，這就意味 最近兩年武漢市政府每天都要
償還大約1億元的債務。對此，武漢市官方暫未作出回
應。

截至2012年6月30日，武漢的債務餘額為2,037.05億元，
其中，相比2011年年末的1,964.47億元增加了72.58億元，
增長的主要領域為地鐵債務和城投債務等。

激進城建 全市儼如大工地

武漢市高企的債務源於近五年的城建推進過於激進，
當地官方的邏輯是武漢位於中部，經濟發展落後沿海，
為了追趕沿海經濟發展的步伐，實現「跨越式發展」，應
盡快對落後的城建進行「補課」。
2011年，武漢市已是內地最大的建築工地，以5,000多

個建設工地同時開工享譽全球，該市市委書記阮成發因
此一度被市民諧音稱為「滿城挖」。然而，輿論的質疑並
未讓武漢停下不惜大規模舉債加速城市建設的步伐。據
悉，2013年武漢市的工地數量已經達到11,012個，增加了
1倍，工地密度已經高達1.3個每平方公里。

香港文匯報訊（記者張瀛戈深圳報道）

第二屆中國公益慈善項目交流展示會（慈
善展）昨日在深圳會展中心正式啟動，並
發佈「慈善捐助報告」指，去年內地捐贈
總額較2011年下降3.31%，是連續第二年
下降。有深圳慈善業人士直言，「郭美美
事件」後，外界質疑內地有慈善組織運作
不透明，影響了社會捐贈積極性。
據《2012年度中國慈善捐助報告》顯

示，2012年國內外社會各界向內地公益慈
善事業的各類捐贈總價值達1567.88億元，
但較2011年下降3.31%。在捐贈總額中，
來自社會組織的捐贈超過70%，其中，民
企捐贈275.06億元，佔企業捐贈總量的
57.98%。

傳統慈善機構公信力大跌

對於內地捐贈總額連續第二年下降，民
政部社會福利與慈善事業促進司副司長徐
建中認為，捐贈總額下降的具體原因可以
歸為全球經濟形勢持續低迷、重大自然災
害的減少、「問責風暴」的持續負面影響
和盲目捐贈行為的大量減少。但深圳一位
從事慈善事業的資深人士表示，自郭美美
事件後，外界質疑某些慈善組織運作不透
明，影響了社會捐贈的積極性，「由2011
年引發的公眾對慈善業的『問責風暴』，
在2012年持續發酵，大多數慈善組織均面
臨公眾對其透明度、執行力、工作效率的
質疑。特別是一些傳統慈善機構，公信力
跌入谷底。」
本屆慈展會吸引了828家參展機構，收

集整理了全國各地各行業公益捐贈項目超
過500項，對接金額超過200億元。
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香港文匯報訊 （記者 古寧 廣州報道） 作為改革發
展的先行地區，珠三角正面臨轉型的一個難題是土地
問題，由於土地開發強度較大，部分城市甚至要面臨
無土地可用的窘況。但另一邊廂，珠三角土地卻被曝
閒置情況突出。廣東省民革在廣東省政協的提案中
稱，目前珠三角各個城市閒置用地大多在10萬畝以
上。而廣東省國土資源廳則表示，廣東將對地方政府
制定相關考核指標和考核辦法，獎優罰劣，促進各地
推進閒置土地處置利用。
在今年廣東省兩會上，廣東省民革提交的提案稱，

珠三角各市閒置用地大多在10萬畝以上，個別城市閒
置規模可能突破20萬畝。粵東、粵西和粵北地區城鎮
的閒置問題也很突出。此外，廣東省土地閒置的時間
較長，一般在5年以上，部分土地閒置甚至超過15
年。該提案指，閒置土地產生的多方面的原因，其中
主要的原因大致有三個方面，雖然國家相關法律對閒
置土地的處置早有明確規定，但地方政府對國土管理
法等相關法律執行不到位，對閒置土地一直未採取有
效的處置手段。同時，各地方政府嚴重依賴土地財
政，土地供給嚴重超過實際需求。此外，各地土地投

機和炒賣土地的現象普遍，未受到有效遏制。
此前，廣東省政協的調研報告也顯示，2008年珠三

角經濟區土地面積41,745平方公里，人均1.39畝，分別
為廣東省和世界平均水平的48%和3.6%，而人均未利
用土地面積僅為0.105畝，可開發土地與用地需求矛盾
十分尖銳。由此，廣東省民革建議相關部門公開土地
閒置的詳細情況，以使相關方才有壓力和動力消化閒
置土地。

北京綠色滿意度排名欠佳
香港文匯報訊 據中新社報道，《2013中國綠色發

展指數報告——區域比較》昨日在北京發佈。在內地
30個省份2011年的綠色發展指數測算和排名中，有17
個省份的綠色發展水平在內地平均線以下。其中，北
京、青海和海南位列前三，甘肅、寧夏和河南則排名
墊底。
雖然北京在綠色發展指數的排行榜中位居首位，但

「綠色發展公眾綜合滿意度」得分在38個重點城市中
僅排在倒數第七，位於「不滿意」區間。人大財政經
濟委員會副主任委員辜勝阻指出，相較而言，公眾滿
意度更能體現出城市綠色發展的真實情況。
另外，報告還指出，蘇州、杭州、桂林、成都等部

分傳統旅遊城市綠色發展排名與人們的印象的反差值
得深思。

■濟南中院周邊實行道路封鎖，媒體只能隔 路障進行拍攝。 本報記者于永傑 攝

■工作人員在拍攝區安裝安檢設施。

本報記者于永傑 攝

■此次記者申請採訪的流程明顯簡化。

本報記者于永傑 攝

■薄案宣判後將在吉華大廈舉行通報會。

本報記者于永傑 攝

■武漢因激進城建導致債務高企。圖為武漢承建

路施工現場。 網上圖片

■相關提案稱，地方政府對相關法律執行不到位是造

成土地閒置的原因之一。 本報廣州傳真

■某酒樓外一輛疑似公務麵

包車的車牌被貼上報紙。

網上圖片


